

Neu-Anfang



Wohnkomfort hängt entscheidend vom natürlichen Lichteinfall ab – die zahlreichen bodentiefen Fenster sorgen für ein sehr lichtdurchflutetes Zuhause.

Was ist besser für einen Neuanfang, als ein neues Haus? Auf diese Frage gab es für die Familie mit zwei Kindern nur eine Antwort: Sofort bauen! Das Paar – er aus Norddeutschland, sie vom Niederrhein – führte mit diesem Vorhaben die beiden Familien zusammen und ließ sich in unmittelbarer Nähe der gemeinsamen Wohnung am Niederrhein ein Heim im Bauhaus-Stil errichten. Besonderer Vorteil: Die Kinder konnten trotz Umzugs in ihrem gewohnten sozialen Umfeld mit Freunden, Schule und Sportstätten bleiben. Bei der Grundrissgestaltung stand fest, dass im Obergeschoss zwei etwa gleich große Kinderzimmer entstehen sollten. Insgesamt wünschten sich die Bau-

herren ein „sehr lichtdurchflutetes Heim mit bodentiefen Fenstern“, die im Obergeschoss zudem mit französischen Balkonen ausgestattet wurden. Außerdem waren dem Paar ein offener Küchen-, Ess- und Wohnbereich sowie ein Gästezimmer und Besucher-Bad mit Dusche wichtig. Das gesamte Erdgeschoss wurde altersgerecht und weitestgehend barrierefrei konzipiert, sodass bei Bedarf ein Wohnen auf einer Ebene möglich ist. Bei der Ausstattung legten die Bauherren viel Wert auf die Böden: Im EG fiel die Wahl auf einen robusten und kräftigen Eichenholzboden. In den oberen Räumen kam eine glattere Variante zum Einsatz,



Bei vielen Familien ist der Essplatz der zentrale Versammlungspunkt im Haus. Hier trifft sich die Familie regelmäßig und hier werden Gäste bewirtet.



ebenfalls aus Eiche. Auf einen Keller verzichtete die Familie. Alternativ wurde Platz unter der Treppe geschaffen, der Technikraum im EG untergebracht und der Hauswirtschafts-/Wäscherraum wurde ins OG verlegt, „dort wo die Wäsche auch anfällt“, so die Hausherrin.

Für den Plausch beim Kochen oder das schnelle Frühstück eignet sich ein solcher Tresen ganz besonders.



Für zusätzliche Gemütlichkeit sorgt das Kaminfeuer, das durch die dreiseitige Verglasung von verschiedenen Positionen aus beobachtet werden kann.

BAUTAFEL

Hausbezeichnung: Bauhausstil

Bauweise: massiv, Porenbeton Außenmauerwerk, Innenwände Kalksandstein, U-Wert Außenwand, 0,24 W/(m²K),

Fassade: Putz, Klinker

Dach: Flachdach

Abmessungen: 13,50 m x 12,90 m

Wohnfläche: 250 m²

Haustechnik: Fernwärme mit Solarunterstützung für Warmwasser, KfW-Effizienzhaus-Standard 70

Jahresprimärenergiebedarf: 52 kWh/(m²a)

Preis: auf Anfrage

Hersteller: ARGE-Haus Rhein Ruhr, Fischerstraße 49, 40477 Düsseldorf, Tel.: 0211 / 49 76 48-75, www.arge-haus.de

